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Kann der das? Ja, der kann das!
Bei seiner Bewerbungsrede zur
Nominierung als Bürgermeister-
kandidat der CDU Bockhorn
ging Thorsten Krettek, darauf
ein, ob er fachlich für das Bür-
germeisteramt geeignet sei.

„Polizeibeamte als Bürger-
meister, das hat fast schon Tradi-
tion. Alleine in unserem näheren
Umfeld stehen in den Gemein-
den Sande und Ovelgönne Poli-
zisten erfolgreich an der Spitze
der Gemeindeverwaltung.“ 

Durch die Ausbildung als Di-
plom-Verwaltungswirt habe man
ein solides verwaltungsrechtli-
ches Fundament und durch die
tägliche Arbeit sei man gewohnt,
auch in schwierigen Situationen
Übersicht und Nerven zu bewah-
ren und Entscheidungen zu tref-
fen.  Man habe keine Probleme
auf Menschen zuzugehen und
bürgernah zu agieren.

Thorsten Krettek ist in seinem
Heimatort festverwurzelt. Der
52-jährige Vater dreier erwach-
sener Kinder ist in Osterforde

geboren und wohnt mit seiner
Familie in Grabstede. Seiner Frau
Petra dankte er für ihre Unter-
stützung bei seinem langjähri-
gen politischen Engagement für
Bockhorn. Als Fraktionsvorsit-
zender der CDU Bockhorn, stell-

vertretender Bürgermeister und
stellvertretender Fraktionsvor-
sitzender der CDU im Kreistag
hat er stets einen vollen Termin-
kalender. Für Bockhorn wünscht
er sich mehr Schwung. 

Fortsetzung auf Seite 5
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neuer Bürgermeister
von Bockhorn werden !
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ein paar Worte vorweg …

Liebe Leserinnen,
liebe Leser,
die Gemeinde Zetel hat sich in
den letzten Jahren gut entwi-
ckelt. Die von der Politik be-
schlossene Beitragsfreiheit für
die Kita’s in Niedersachsen
wurde in der Gemeinde umge-
setzt. Aktuell ist die Finanzie-
rung sichergestellt. Für die
Zukunft müssen wir darauf ach-
ten, dass die Kommunen ausrei-
chend finanzielle Mittel von
Land und Kreis erhalten, um die
hohen Kosten tragen zu können
und dass nicht am Ende die Bür-
ger damit belastet werden.

Wir von der CDU werden uns
dafür einsetzen, dass die Lasten
gleichmäßig verteilt werden.

Ein weiterer Schwerpunkt ist
die gerechte Verteilung der
Straßenausbaugebühren. Die
Diskussion ist in vollem Gange.
Wir werden uns für eine ge-
rechte Verteilung der Kosten
auf die Bürger einsetzen. Es gibt
viele weitere wichtige Themen,
die CDU wird dabei immer am
Ball bleiben und sie aktuell über
die Entwicklung und die Ziele
informieren.

Als CDU in den Kommunen
müssen wir lernen aus den Feh-
lern der beiden Volksparteien in
der Regierung. Die Streitereien
innerhalb der Koalition in Berlin
werden vom Volk so nicht ak-
zeptiert und das Ergebnis sind
die miserablen Wahlergebnisse. 

Die CDU muss zukünftig eine
Vorbildfunktion haben, sorgfäl-
tig  mit den Finanzen wirtschaf-
ten und auf eine positive
Außendarstellung achten. Wir
müssen darauf achten, dass die
Kommunen ausreichend Finan-
zen von Land und Kreis erhal-
ten,  um die vielen Aufgaben
bezahlen zu können.

Für den Bürger müssen wir
die Politik vernünftig und trans-
parent gestalten.   

Seit der letzten Bundestags-
wahl ist der Landkreis Friesland
in Berlin nicht mehr direkt im
Bundestag mit einem Mandat
vertreten.  Astrid Grotelüschen,
aus dem Wahlkreis Oldenburg,
Wesermarsch und Delmenhorst
hat die Patenschaft des Südkrei-
ses Friesland übernommen. Frau
Grotelüschen war bei der Nomi-
nierung des CDU Kandidaten
Thorsten Krettek in Bockhorn
dabei und hat anschl. über Aktu-
elles aus Berlin berichtet. Durch
den Rückzug von Angela Merkel
von dem Parteivorsitz hat die
CDU Rückenwind bekommen.
Es stehen drei kompetente Kan-
didatin/Kandidaten zur Wahl.
Das Interesse unter den Mitglie-
dern und der Bevölkerung ist
sehr groß. Die Diskussion um
die Nachfolge von Frau Merkel
bringt frischen Wind in CDU.
Diese Sympathiewelle müssen
wir auch in den Ortsverbänden
nutzen und unsere Politik wei-
ter voran bringen.

Die CDU Zetel-Neuenburg
wünscht allen Bürgern eine
schöne Adventszeit, ein frohes
Fest, und guten Rutsch ins neue
Jahr sowie ein erfolgreiches Jahr
2019.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß
beim Lesen des Kattekers.

Ihr

Heiner Juilfs
1. Vorsitzender des CDU-Gemeinde-
verbandes Zetel-Neuenburg

Liebe Bürgerinnen
und Bürger der
Friesischen Wehde,
heute halten Sie den gemeinsa-
men Katteker der CDU Bockhorn
und der CDU Zetel-Neuenburg
in Ihrer Hand.

Wir möchten Sie auch künf-
tig weiterhin anhand vielfältiger
Berichte über Themen informie-
ren, Ihnen interessante Men-
schen und unsere politische
Arbeit vorstellen. Sollten Sie
Fragen zu einzelnen Bereichen
haben, scheuen Sie sich nicht,
mich oder den Verfasser anzu-
sprechen. Wir freuen uns immer,
wenn wir mit Ihnen ins Ge-
spräch kommen dürfen!

Die Themenstellungen in un-
seren Gemeinden sind sehr viel-
schichtig, so sind Ratsfraktion
und Vorstand der CDU Bock-
horn auf verschiedenen Feldern
aktiv:

In unserer Serie „Geschichten
unserer Dorfgemeinschaften“
werden ihnen die Dorfgemein-
schaft Bockhornerfeld und der
Bürgerverein Steinhausen aus
ihrer Arbeit berichten.

Aus der CDU-Fraktion werden
ihnen die Tätigkeitsfelder näher-
gebracht, an denen wir intensiv
arbeiten und mitgestalten. Hier
geben wir ihnen Überblick über
zukunftsorientierte Anträge, die
an die Gemeindeverwaltung ge-
stellt worden sind. 

Eine große Wahl steht für die
Bockhorner 2019 vor der Tür. Als
Bürgermeisterkandidat der CDU
werde ich mich Ihnen mit meinen
Zielen für die Zukunft der Ge-
meinde Bockhorn vorstellen.

Eine große Auszeichnung be-
kam Paul Weber. Er wurde mit
der Verdienstmedaille des Ver-
dienstordens der Bundesrepu-
blik Deutschland ausgezeichnet.

Sie lesen über eine Aktion
der CDU-Bockhorn, die gemein-
sam mit den Landwirten zu
einem Erfolg geworden ist. Wir
haben in der gesamten Ge-
meinde Blühstreifen angelegt.

Wir wünschen Ihnen beim
Lesen unseres Kattekers für die
gesamte Friesische Wehde viel
Spaß. Lernen Sie uns damit bes-
ser kennen! 

Ihre CDU-Bockhorn wünscht
Ihnen eine schöne Adventszeit,
gesegnete Weihnachten und ein
gesundes Jahr 2019.

Ihr

Thorsten Krettek
1. Vorsitzender des CDU-
Gemeindeverbandes Bockhorn
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Stadtlander’s Hof
Baumpflege

Jan Szengel

Kleinschweinebrücker Str. 46
26340 Zetel
Tel. (0 44 53) 36 66
Mobil (01 71) 58 00 90 6

Ein Bericht von Jörg Mondorf,

Vorsitzender der CDU-Fraktion

im Rat der Gemeinde Zetel

Am 28. Juli 2017 hat die Schul-
leitung der GS Zetel einen An-
trag zur Überplanung des
Gebäudes der Grundschule ge-
stellt, da die Gegebenheiten des
Gebäudes nicht mehr ausrei-
chen, um den aktuellen und zu
erwartenden Anforderungen
optimal gerecht zu werden.

Verwaltungsseitig wurde
festgestellt, dass eine Prüfung
der derzeitigen Situation, sowie
der Prognose für die Folgejahre
zwar erforderlich sei, diese Prü-
fung aber Zeit benötigen würde.
Dabei könnten die Verände-
rungsbedarfe ein neues Raum -
sowie Standortkonzept – erfor-
derlich machen. Eine Untersu-
chung der Situation sollte in
einer Arbeitsgruppe erfolgen.

Der Fraktionsvorsitzende Jörg
Mondorf fordert in diesem Zu-

Die Grundschule Zetel
sammenhang die Standorte in
Zetel und Neuenburg zusam-
menhängend zu überplanen und
umfassende Strukturdaten zur
Analyse heranzuzuziehen, um
sich optimal aufstellen zu kön-
nen. Verwaltungsseitig wurde
dieser Vorschlag unterstützt. Die
CDU-Fraktion unterstrich ihr
Vorhaben mit nachfolgendem
Antrag: 

Die CDU-Fraktion im Rat der
Gemeinde Zetel stellte im The-
menkontext „Schulentwicklung
Zetel/Neuenburg“ nachfol-
gende Anträge:
� Die Erhebung notwendiger

Daten sollte zeitnah erfolgen,
um auch zeitnah eine inter-
fraktionelle Sitzung durchfüh-
ren und alle Ratskollegen
über den Themenkomplex
„ausreichend“ informieren
und mit Vorplanungen begin-
nen zu können.

� Die Einrichtung der verwal-
tungsseitig angesprochenen
Arbeitsgruppe, mit Angliede-
rung an den jeweiligen Fach-
ausschuss, scheint sach-
gerecht, um Grundsatzfragen
zu erörtern und notwendige
Datenerhebungen zu veran-
lassen. Der gesamte Prozess
zur Weiterentwicklung der
Schulen, auch Kindergärten,
sollte durch dieses Gremium
bis zum Abschluss der Maß-
nahme begleitet und den
Ratsmitglieder durchgehend
berichtet werden. 

� Die CDU beantragt im Rah-
men der Planungen zur GS
Zetel und Neuenburg insbe-
sondere auch die Prüfung der
Möglichkeiten zur Realisie-
rung eines Neubaus an
einem anderen Standort.

Daraufhin ruhte Monate still der
See, bis die Gemeinde im Sep-
tember 2018 ein angrenzendes
Grundstück, auf welchem die
ehemalige Nicolaysen-Villa steht,
mit Zustimmung der Mehrheit
des Rates, gekauft hat. Das 1.413
Quadratmeter große Grund-
stück an der Bohlenberger
Straße grenzt im hinteren Be-
reich an die Grundschule. Die
Villa soll abgerissen werden und
eine zweistöckige Erweiterung
entstehen.

Die CDU hat dem Ankauf des
Grundstücks ebenfalls zuge-
stimmt, um eine Chance nicht
verstreichen zu lassen. 

ABER: Keiner weiß, ob die
Fläche ausreichend ist, um die
Bedarfe für weitere Klassen,
eine Mensa und eine notwen-

dige Erweiterung des Schulho-
fes, pp. zu decken

Alle Ratsmitglieder wurden
nach Monaten des Schweigens
mit dem schnell zu entscheiden-
den Kauf dieser Erweiterungsflä-
che überrumpelt. Eine Ableh-
nung des Vorhabens war wegen
nicht erhobener und vorgelegter
Alternativen nicht möglich. 

Die in Aussicht gestellten Er-
hebungen, die Einrichtung einer
begleitenden Arbeitsgruppe,
die Überlegung alternativer
Standorte wurden zu keiner Zeit
bedient und mit dem Kauf auch
vollständig erschlagen, analog
der Verfahrensweise bei den
Überlegungen zum Neubau des
Feuerwehrhauses in Zetel.

Wollen wir für die Grund-
schule hoffen, dass dieser wie-
derholte Alleingang nicht auch
wieder ein      Desaster wird, wie
es sich auch schon jetzt für das
noch nicht erbaute Feuerwehr-
haus in Zetel abzeichnet. 

Autohaus

KNIEPER
26340 Zetel · Jakob-Borchers-Straße 44 –46

Telefon 0 44 53 / 40 15 · Fax 0 44 53 / 20 58 · www.autohaus-knieper.de

Inh. Gisela Käfer

Landesstraße 11
26345 Bockhorn-Steinhausen

Telefon (0 44 53) 7 12 67
www.altdeutsche-diele.de 

Gepflegte Gastronomie für Veranstaltungen aller Art

Jeden Sonntag ab 9.30 Uhr Frühstücksbuffet
Jeden Sonntag ab 12.00 Uhr Menüs

Jeden Dienstag ab 18.30 Uhr Schnitzelbuffet
Familienfeiern bis zu 180 Personen



Katteker4

Erholung & Entspannung · Tagung & Meeting

Steinhauser Straße 6 · 26345 Bockhorn
Tel. 04453 98100 · Fax 04453 981099
kontakt@hotel-friesische-wehde.de
www.hotel-friesische-wehde.de

Komfortable Zimmer mit moderner 
Ausstattung (Dusche/WC, Föhn, Tel.,
Minibar, Flachbild-TV, Safe, WLAN)

Sauna, Whirlpool und Massagen 
in unserem Wellnessbereich

Tagungsraum für Seminare,
Konferenzen oder Schulungen

Jeden Sonntag ab 9.00 Uhr: 

FrühstücksbuFFet p.P. €14,90

Jeden Mittwoch:

schnitzel zum »Sattessen« p.P. €12,90

Hauptstr. 38 · 26345 Grabstede · Tel. 04452/2310371

Inh. Familie Siems

Ein Bericht von Hanne Cordes

Vor zwei Jahren begann für
Hanne Cordes die Arbeit als
CDU-Vertreterin im Rat der Ge-
meinde Zetel.

Nach einer Eingewöhnungs-
phase hat sie sich schnell mit
den verschiedenen kommunalen
Themen vertraut gemacht.
„Aktiv und transparent im Rat
der Gemeinde Zetel sach- und

Im Gemeinderat gut angekommen

lösungsorientiert arbeiten!“ Die-
ses Motto hat sich die Zetelerin
auf die Fahne geschrieben.

Als einzige Frau der CDU-
Fraktion ist sie Mitglied im Aus-
schuss für Jugend und Soziales
und im Marktausschuss.

Hanne Cordes setzt auf Ver-
lässlichkeit in der Politik: „Die
Bürgerinnen und Bürger fühlen
sich oft nicht mitgenommen.
Gerade als Kommunalpolitikerin
muss man im Gespräch bleiben,
zuhören und manches Mal die
Hintergründe von Ratsentschei-
dungen besser erklären.“

Spannende Themen stehen in
den Augen von Hanne Cordes in
nächster Zeit im Gemeinderat
an: Immer noch im Blickpunkt
sei die Straßenausbaubeitrags-
satzung. Das betreffe jeden
Hausbesitzer. „Hierbei müssen
wir nach einer gerechten Lösung
suchen, zurzeit ist in dieser Hin-
sicht auch in der Landespolitik
einiges in Bewegung.“

Auch der mögliche Beitritt
zum Biosphärenreservat ist für
sie ein Thema, bei dem alle Sei-
ten gehört werden müssen, da
man sich für einen langen Zeit-
raum festlege. Die Ausweisung
von neuen Baugebieten sei ein
Dauerthema und auch die Um-
gestaltung des Gartens des
Schulmuseums begleitet der Ge-
meinderat.

Seit dem letzten Sommer lei-
tet Hanne Cordes die Frauen
Union Friesland, bereits seit
2016 ist sie Mitglied des CDU-
Kreisvorstandes und Delegierte

beim CDU-Landesparteitag. Als
berufstätige Frau weiß sie, dass
es nicht immer einfach ist,
Beruf, Familie und Ehrenamt
unter einen Hut zu bekommen.

Trotzdem wirbt sie engagiert
für mehr Frauen in der Politik:
„Wir Frauen stellen die Hälfte der
Bevölkerung, im Zeteler Gemein-
derat sind noch nicht mal 18 %
der Ratsmitglieder Frauen. Das
muss sich ändern! Innerhalb der
CDU nimmt die Frauen Union in-
teressierte Frauen gerne bei
ihren ersten politischen Schrit-
ten an die Hand. Ich habe selbst
sehr von dieser Unterstützung
profitiert.“ 

Das christliche Menschenbild
der CDU sieht sie nicht als ver-
altet, sondern als Verpflichtung
an. „Gerade die heutige Zeit
zeigt, wie einfach es ist, die Ge-
sellschaft mit Feindbildern zu
spalten. Auf Dauer ist eine Poli-
tik, die ausgleicht und dafür
sorgt, dass gesellschaftliche
Gruppen aufeinander zugehen,
immer der bessere Weg!“ 

GENIESSEN SIE SERVICE,
DER RUNDUM GLÜCKLICH MACHT.

Für alle Fabrikate!

VEREINBAREN SIE AM 
BESTEN GLEICH EINEN 
TERMIN. ANRUF GENÜGT.

Autohaus Claas Penning GmbH
Westersteder Str. 6-14a, 26340 Neuenburg
Tel. 04452 / 91200
Fax 04452 / 912022
www.autohaus-penning.de
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Fortsetzung von Seite 1

„Wir haben eine Menge An-
träge auf den Weg gebracht, die
vorankommen müssen. Beson-
ders das Verkehrskonzept liegt
mir am Herzen.  Dabei geht es
um die Entwicklung unserer
Straßen und Radwege genauso
wie um die Verbesserung des Öf-
fentlichen Nahverkehrsangebo-
tes.“

Der Landkreis aktualisiert
zurzeit seinen Nahverkehrsplan.
Die CDU hat den Antrag ge-
stellt, einen Arbeitskreis mit
Bürgerbeteiligung zu gründen,
um Ideen zu erarbeiten und in
den Plan einzubringen.

„Wir dürfen diese Chance
nicht verschlafen“, fordert Kret-
tek. Dies sei einer von vielen
Bausteinen, das Dorfleben in
den verschiedenen Ortschaften
der Flächenkommune zu stär-
ken. 

„Ein weiterer Baustein ist,
dass Bockhorn endlich im digi-
talen Zeitalter ankommt: Über
den flächendeckenden Breit-
band- und Mobilfunkausbau
darf nicht immer nur geredet
werden, er muss auch kom-
men!“ Auch die digitale Erledi-
gung von Behördengängen solle
vorangebracht werden. 

Thorsten Krettek soll Bürgermeister werden

Gerd Eilers
Bauunternehmen
GmbH & Co. KG

Am Geeschendamm 5
26345 Bockhorn
Telefon (0 44 53) 98 12 - 0
Mobil (01 71) 5 40 39 11
www.eilersbau.de

• Neubau
• Umbau
• Renovierung
• Wärmedämmung
• Dachsanierung
• Erstellung schlüssel-

fertiger Wohnhäuser

GmbH

www.stadtlander-online.de

  Videoüber- 
wachungsanlagen
  Einbruchmeldetechnik
   NEU! Modernste  
Funkalarmanlagen
  Beratung I Installation I Service

Vereinbaren Sie gleich
einen Termin mit uns!

ALARMIEREND.
SICHER!

Astrid Grotelüschen (links) und Christel Bartelmei (rechts) gratulierten

Thorsten Krettek zu seiner Kandidatur.

Für die wirtschaftliche Ent-
wicklung Bockhorns sei die
Neuausweisung von Gewerbe-
flächen dringend geboten.

Jung und Alt sollen sich wohl
fühlen in Bockhorn, Thorsten
Krettek präsentierte den Mit-
gliedern seine Ideen für die Zu-
kunft der Gemeinde: „Ich lade
die Bürgerinnen und Bürger ein,

mich bei Veranstaltungen und
im persönlichen Gespräch bes-
ser kennenzulernen.“

Einstimmig brachten die Mit-
glieder der CDU Bockhorn die
Kandidatur ihres Vorsitzenden
auf den Weg. 

Gastrednerin Astrid Grote-
lüschen gratulierte als eine der
Ersten dem frischgebackenen
Kandidaten. Die Bundestagsab-
geordnete ist Wahlkreispatin für
die CDU Bockhorn. Die Wirt-
schaftspolitikerin berichtete aus
dem Bundestag und von dem
anstehenden Wechsel an der
Parteispitze. Sie sicherte Thors-
ten Krettek ihre Unterstützung
zu, insbesondere bei dem Ein-
werben von Fördergeldern für
die Kommune. „Dazu hat der
Bund in den letzten Jahren eini-
ges auf den Weg gebracht.“ 

Gemeinsam mit den Mitglie-
dern der CDU Bockhorn freut
sie sich auf einen spannenden
Wahlkampf.

Fachgeschäft und 
Installationsbetrieb

für

Aqua-Solaranlagen

Pelletheizung

Wärmepumpen

Gasbrennwertheizung

Jakob-Borchers-Str. 9
26340 Zetel
Fon: 0 44 53 / 21 86
gerd.nieland@nieland-zetel.de
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0 44 53 - 30 21

Für unsere Bürger
im Einsatz!

Wir beraten Sie nach Ihren 
individuellen Bedürfnissen!

Bohlenberger Str. 31
26340 Zetel

Alten- & Krankenpflege

Haus- & Familienpflege

Hilfe für behinderte Menschen

Betreuung Demenzkranker

Persönliche Beratung 

Palliative Versorgung
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Sie müssen nicht
an den Amazonas reisen,
um ein Buch zu kaufen.
Kaufen Sie vor Ort – auch online:

luebben-zetel.de

technischen und sichtbaren Pro-
dukten.

Vom ersten Spatenstich bis
zur Fertigstellung mü̈ssen Häus-
lebauer viele Entscheidungen
treffen, immer unter Berücksich-
tigung aktueller gesetzlicher
Vorgaben und natürlich den ei-
genen Wü̈nschen und Bedü̈rfnis-
sen. Man versteht sich bei
Lonecke als Berater und Partner
sowohl fü̈r den privaten Bau-
herrn als auch fü̈r den speziali-
sierten Verarbeiter.

Technische Neuerungen und
die sich laufend ändernden ge-
setzlichen Anforderungen ma-
chen eine stetige Weiterbildung
der Fachberater erforderlich.

Wie werden neue Produkte

Wer schon einmal ein Haus ge-
baut oder modernisiert hat,
weiß wie wichtig ein zuverlässi-
ger Partner ist.

Material das nicht rechtzeitig
oder richtig geliefert wurde, ver-
ursacht Ärger und Kosten auf der
Baustelle. Aus diesem Grund hat
der Baustoffhandel Lonecke in
Zetel seine Logistik und den
damit verbundenen Fuhrpark
kontinuierlich ausgebaut und
modernisiert. „Eine zuverlässige
Lieferkette fängt bereits bei der
Auftragsannahme an“, sagt Lon-
ecke Geschäftsfü̈hrer Armin
Bunjes und ergänzt „eine mo-
derne EDV, unsere gut geschul-
ten Kolleginnen und Kollegen
und ein moderner Fuhrpark si-
chern die Zuverlässigkeit die so-
wohl Unternehmen als auch
Privatkunden schätzen“.

Bevor es allerdings zur Auslie-
ferung kommt, steht die Aus-
wahl der richtigen Materialien
im Fokus. Eine gute Ausstellung
ist hierbei unerlässlich, aber al-
lein nicht ausreichend. Nahezu
grenzenlos ist die Auswahl an

verarbeitet? Welche Produkte
mü̈ssen verwendet werden um
alle Anforderungen zu erfü̈llen?
Um diese Fragen beantworten
zu können nehmen die Berater
von Lonecke jedes Jahr an zahl-
reichen Weiterbildungsmaßnah-
men und Schulungen teil.

Gerade bei den Profikunden
hat in den vergangenen Jahren
eine Spezialisierung stattgefun-
den, so dass der breit aufge-
stellte Baustoffhandel zur
Schnittstelle der unterschied-
lichen Gewerke wird.

Auch fü̈r Modernisierer, Re-
novierer und ambitionierte
Heimwerker ist das Zeteler Un-
ternehmen der richtige An-
sprechpartner. So wurde zum

Beispiel eine moderne Farb-
mischanlage angeschafft. 

Kunden können die eigene
Wunschfarbe individuell mi-
schen lassen und anhand der Re-
zeptur ist der gleiche Farbton
beliebig reproduzierbar.

Vom Akkuschrauber bis zum
Zierkies, auch im Baumarktbe-
reich bietet man bei Lonecke
alles was der Hand- und Heim-
werker benötigt – immer mit der
nötigen Fachberatung.

Ist ein benötigter Artikel ein-
mal nicht vor Ort verfü̈gbar, so
kann im Verbund der TRAUCO
Gruppe auf insgesamt 26 Bau-
stoffhandlungen und Baumärkte
zurü̈ckgegriffen werden. Durch
die interne Logistik ist eine
schnelle und unkomplizierte Lie-
ferung sichergestellt.

DER BAUSTOFFHANDEL UND BAUMARKT LONECKE AUS ZETEL STELLT SICH VOR:

Wer bauen will braucht einen zuverlässigen Partner

lonecke Gmbh & Co. KG

Oldenburger Straße 36
26340 Zetel
Tel. 04453 – 93 28 0
www.lonecke.de
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Sieben
FloristMeisterBetrieb
Hauptstraße 3 Telefon 0 44 53 / 30 39
26340 Zetel Fax 0 44 53 / 48 58 70
www.BlumenSieben.de · www.JochenSieben.de

Lars Mensing
Zetel

· Wartung und Reparatur
· alle Marken und Modelle
· Mechanik und Elektronik
· Benzin- und Dieselfahrzeuge

Bosch Service – mit Know-how des Autozulieferers Nr. 1

Bosch Service Holger Warnken GmbH & Co. KG

Am Geeschendamm 4
26345 Bockhorn
Tel. +49 (4453) 989962

Qualitäts-Werkstatt

www.bosch-service.com

Ein Bericht von Heiner Juilfs

Der Gemeindeverband Zetel-
Neuenburg veranstaltete seit
Jahren wieder eine Radtour.
Treffpunkt war am Senfpott auf
dem Marktplatz in Neuenburg.
Mit dabei waren auch Christel
Bartelmei sowie Petra und
Thorsten Krettekt aus Bockhorn. 

Die Route führte zunächst
durch den südlichen Teil der Ge-
meinde Zetel, der erste Stopp
war am Windpark Herrenmoor
in Astederfeld.  

Vor einer großen Gruppe in-
teressierter Teilnehmer berich-
tete Herr Dr. Simon Habben

neuauflage der CDU-radtour war ein erfolg

über die Planung, die Entwick-
lung  und die aktuelle Situation
des Windparks in Herrenmoor.
Die Entwicklung der Windkraft-
anlagen hat in den letzten Jah-
ren eine ungeheure Dynamik
erfahren. Dabei hat sich die
Leistungsfähigkeit der Anlagen
um ein Vielfaches erhöht. Aktu-
ell wird intensiv an der Weiter-
entwicklung der Speicher-
technik gearbeitet um die Er-
neuerbaren Energien in größe-
rem Umfang speichern zu
können. 

Dann ging die Tour weiter
nach Grabstede. Dort fand ein
Besichtigungstermin bei der
Bockhorner Klinkerziegelei Uhl-
horn statt. Die Klinkerziegelei
Uhlhorn ist die letzte Ziegelei in
Friesland, die noch Klinker pro-
duziert. Der Geschäftsführer
Herr Buchow  führte durch den
gesamten Betrieb und erläuterte
dabei die Einzelheiten der Pro-
duktion bis zum fertigen Klinker.
An den verschiedenen Stationen
im Betrieb sind die Produktion
und die Entwicklung bis zum fer-

tigen Klinker sehr gut nachvoll-
ziehbar. Die Produktpalette des
Unternehmens ist sehr vielfältig
und es wird europaweit expor-
tiert. Anschließend wurde die
Dauerausstellung „Altes Klinker-
zentrum“ besichtigt und von
Herrn Buchow  sehr interessant
kommentiert und erläutert. Die
Ausstellung vermittelt den Besu-
chern einen umfangreichen Ein-
druck von der Produktion des
Klinkers in Bockhorn in den letz-
ten 250 Jahren.

Zum Abschluss ging  es wei-
ter zum Erlebnisbad in Bockhorn.
Dort ließen die Teilnehmer den
Tag dann bei Essen und Trinken
ausklingen.  

Die Teilnehmer der CDU-Radtour.

Nähe ist
die beste Versicherung.

Ganz in Ihrer Nähe:

Holger Köpken
Hauptstraße 15
26345 Grabstede
Tel. 04452 8329
Fax 04452 8666
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Elektrische Anlagen · Elektrogeräte
Autorisierter Miele-Kundendienst

Henning Schweer Elektromeister

Rosenstraße 13 · 26345 Bockhorn

Telefon (0 44 53) 74 36 · Telefax (0 44 53) 76 44

Mobil (01 51) 58 10 78 53

Immer eine gute Idee …

zu Weihnachten!Geschenkgutschein

Der Vorsitzende der Senioren-Union Friesland Rainer Hajek aus Bockhorn fordert:

freiheit braucht Sicherheit – 
Sicherheit muss sichtbar sein!
Alle Menschen in Friesland sol-
len sicher leben können und sich
auch sicher fühlen. Die Gewähr-
leistung umfassender Sicherheit
vor Gewalt, Kriminalität und Ex-
tremismus ist Kernaufgabe eines
Rechtsstaates. Nur wenn die
Menschen darauf vertrauen kön-
nen, dass die Polizei präsent ist
und Sicherheit gewährleistet,
können sie frei und selbstbe-
stimmt leben. Die Menschen
müssen darauf vertrauen kön-
nen, dass das Recht auch durch-
gesetzt wird und keine
rechtsfreien Räume oder Situa-
tionen geduldet werden. Für
seine Glaubwürdigkeit muss der
Rechtsstaat aber auch seine
Verfahren schützen. Deshalb ist
es unabdingbar, dass rechtskräf-

tig abgelehnte Asylbewerber
zeitnah abgeschoben werden. 

Die Senioren-Union fordert,
dass wieder mehr Polizeibeamte
im Straßenbild präsent sind.
Daher ist die Zahl der Polizeibe-
amten erheblich aufzustocken.
Wir wollen eine starke und bür-
gernahe Polizei, die für jeder-
mann sichtbar und ansprechbar
ist. Denn die Polizei muss mit

kurzen Reaktionszeiten ohne
personelle Engpässe reagieren
und operieren können. Rechts-
freie Räume dulden wir nicht.
Das schließt die konsequente
Bekämpfung von sogenannter
Kleinkriminalität und die Verfol-
gung von Ordnungswidrig-
keiten ein. Auch der Personal-
umfang der Staatsanwaltschaf-
ten und der Gerichte ist

deutlich zu erhöhen. Zur Inne-
ren Sicherheit gehört aber auch
die Sicherheit vor religiösem Ex-
tremismus. Deshalb müssen die
Zusammenarbeit der Sicher-
heitsbehörden, ihre personelle
und sächliche Ausstattung
ebenso wie die Datenerhebung
und -verarbeitung verbessert
werden.

verbesserung der Beleuchtungssituation an
den Bushaltestellen in der Gemeinde Zetel
Ein Bericht von Heiner Juilfs

An der Bushaltestelle in Coll-
stede, Tarbarger Landstraße 2
ist keine Beleuchtung vorhan-
den. Ebenso in Zetel an der Boh-
lenberger Straße, dort wird die
Haltestelle von der Straßenbe-
leuchtung nicht ausreichend er-
fasst. Beide Haltestellen werden
von vielen Schulkindern be-
nutzt. Gerade in der dunklen
Jahreszeit ergibt sich ein hohes
Gefährdungspotential, da die
wartenden Kinder vom fließen-
den Verkehr sehr spät oder gar
nicht erkennbar sind.

Deshalb hat die CDU bereits
am 12. Juni 2017 einen Antrag
auf Verbesserung der Beleuch-
tung gestellt. Der Antrag wurde

von allen Fraktionen befürwor-
tet. Zunächst erfolgte dann eine
Bestandsaufnahme aller Bushal-
testellen.  Die erforderlichen Fi-
nanzmittel wurden dann in den
Haushalt für 2018 mit aufge-
nommen. Leider hat sich die
Ausschreibung der Beleuchtung

für die Bushaltestellen bis An-
fang November 2018 hingezo-
gen. Der Beschluss zum Kauf
der Beleuchtung erfolgte dann
am 6. Nov. 2018. Aufgrund von
Lieferzeiten und der aktuellen
Auftragslage ist damit zu rech-
nen, dass die Beleuchtung Ende
2018 bzw. Anfang 2019 instal-
liert wird. Grundsätzlich eine
sehr positive Sache.

Dieses Beispiel zeigt aber,
dass manche Verwaltungsab-
läufe viel zu lange dauern. Die
Bürger sind zu recht unzufrie-
den mit derart langwierigen
Entscheidungen und Verfahren.

Die CDU wird sich dafür ein-
setzen, dass für den Bürger
wichtige Dinge schneller umge-
setzt werden.

Zum Bahnhof 2–4 · 26340 Neuenburg
Tel. 0 44 52/ 9 12 10 · www.moebel-coldewey.de

Möbel
Coldewey

Sonntag, 3. Advent: Schautag von 13–18 Uhr

ZUHAUSE IST:
MIT KOMFORT 

 RELAXEN...RELAXEN...
Die schönsten Wohntrends für kalte Tage.

FÜHLEN SIE SICH

ZUHAUSE
IN EINER WELT

VOLLER WERTE.

Wir wünschen frohe

WEIHNACHTEN
und ein erfolgreiches

NEUES JAHR
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Ein Bericht von Heiko Haschen

Bereits im ersten Jahr kann das

Blühstreifenprojekt der CDU

Bockhorn als Erfolg bewertet

werden. Auf über 13.000 m²

wurde das vom CDU Gemeinde-

verband zur Verfügung gestellte

Saatgut von Jägern und Landwir-

ten ausgesät. Die Idee, ein Blüh-

streifenprojekt zu unterstützen,

kam den Mitgliedern des CDU

Gemeindeverbandes Anfang des

Jahres, nach einem Vortrag in

der Ausschusssitzung des Bau-,

Planung- und Umweltausschus-

ses. Thema des Vortrages war

der im Ammerland im Jahr 2008

gegründete „Arbeitskreis zur

Schaffung von Lebensräumen für

Insekten“.

Frau Dr. Tatjana Hoppe vom

Ammerländer Landvolkverband

berichtete, dass viele Bienen

und andere bestäubende Insek-

Blühstreifenprojekt mit Unterstützung der CDU
saat übernommen haben: Dirk

Eilers, Armin und Andre Ohms-

tede, Uwe Sieckmann (alle

Grabstede), Volker Caspers

(Jührdenerfeld), Reiner und

Simon Haschen (Ellenserdam-

mersiel und Steinhausen) und

Felix Vieweg (Jäger aus Stein-

hausen). Nach den ersten Rück-

meldungen wollen sich die

allermeisten im nächsten Jahr

wieder an dem Blühstreifenpro-

jekt beteiligen. Die CDU Bock-

horn wird wieder das Saatgut

übernehmen, gesucht wird noch

ein Sponsor, damit die Aussaat

durch einen Lohnunternehmer

durchgeführt werden kann. Bür-

gervereine, Landwirte, Imker

oder Jäger, die sich ebenfalls be-

teiligen möchten können sich

gerne bei der CDU Bockhorn

melden.

ten wie Hummeln und Schmet-

terlinge deutlich rückläufig und

teilweise vom Aussterben be-

droht sind und Lebensräume für

diese Tiere immer weniger vor-

handen sind.

Nach einigen Gesprächen

mit Landwirten und Jägern, die

unsere Idee, Lebensräume für

Insekten zu schaffen, sofort po-

sitiv aufgenommen haben und

unterstützen wollten, konnte im

Mai die Aussaat der Blühmi-

schung vorgenommen werden.

Es handelt sich um eine spe-

zielle Blühmischung mit 21 ver-

schiedenen Arten, die nicht nur

der Honigbiene, sondern auch

vielen Wildbienenarten sowie

auch anderen bestäubenden In-

sekten Nahrung und Lebens-

raum bietet. Gelitten haben die

Blühflächen, wie auch alle ande-

 

      

- Ziegel- und Flachdächer
- Arbeitsbühnenverleih

- Kranarbeiten
- Reparaturen - Dachrinnen

- Sturmschäden - Innenausbau
Am Streek 5 · 26340 Zetel · Tel. 0 44 53-27 40 · Fax 0 44 53-62 23
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Wir sind Ihre DachdeckerWir sind Ihre Dachdecker

     

 

      

   
 

 
   

   
                 

   

     

 

Bedachungsgeschäft

     Thomas Goletz

   
 

 
   

   
                 

   

     
26340 Neuenburg · www.charisma-diedrich-mueller.de

Jeden Sonntag

SCHAUTAG 

von 14 – 17 Uhr

Die Küchenidee aus Neuenburg

Firmenbetreuung
Komplettanlagen
Neusysteme
Kundendienst

0 44 53 / 93 97 04

www.edv-aden.de

ren landwirtschaftlichen Flä-

chen unter der Dürre im Som-

mer. Nichtsdestotrotz konnte

sich ein Bestand entwickeln, der

den Insekten reichlich Nahrung

bot. Auffällig war, dass die Blüh-

mischung auf jedem Standort

anders aussah. Ein Dank gilt den

Landwirten, die Ihre Flächen zu

Verfügung gestellt haben und

die Bodenbearbeitung und Aus-
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Neuenburger Hof

typisch friesisch

Wir freuen uns auf Sie

Restaurant mit Saalbetrieb
Bundeskegelbahn
Komfortable Fremdenzimmer
mit Dusche, WC, Telefon und TV
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Fleisch und Wurstwaren aus eigener Schlachtung! 
Unsere Spezialität: Grillbratwurst

Wir bieten an: kaltes Buffet · kalt/warmes Buffet · Hochzeitsbuffet · komplettes Menü mit  
Vorsuppe und Nachtisch · Spanferkel mit Beilagen · Grillhaxen mit Sauerkraut · Suppen in allen
Variationen · belegte Brötchen · Häppchen · Aufschnitt-, Käse- und Fischplatten · Bratenplatten

Gerne stellen wir einen Speiseplan nach Ihren Wünschen zusammen

Antrag der CDU zum runden moor
Ein Bericht von Jörg Mondorf

Im März 2013 stellte die CDU im
Rat der Gemeinde Zetel folgen-
den Antrag:

Alle Planungen und Absich-
ten bezüglich des Runden
Moores einzustellen. Diese sol-
len erst wieder aufgenommen
werden, wenn das Diakonische
Werk oder eine Einrichtung/Or-
ganisation zur stationären Be-
treuung von Senioren und/oder
betreutes Wohnen beabsichtigt,
diese Vorhaben auf dem Run-
den Moor baulich tatsächlich
umzusetzen. Die bislang für das
St.-Martins-Heim geplanten Flä-
chen sollen Bestandsschutz er-
halten. 

Eine Bereitstellung als „Bau-
gebiet für jedermann“ steht
dem Ursprungsgedanken entge-
gen und wird von uns nicht mit-
getragen.

Unter dem Motto „Alt wer-
den in dem Ort, der das Leben
geprägt hat“ schob die CDU-
Fraktion bereits Anfang 2010
die Nutzung des Rundes
Moores zur Bebauung mit
Wohn- und Nebengelassen für

Ein Seniorenwohnheim in El-
lens wäre keine Option.

heute
Am Runden Moor in Zetel sind
die Bauarbeiten in vollem
Gange. Die Gemeinde baut in
Kooperation mit dem Arbeiter-
Samariter-Bund eine Tagespfle-
geeinrichtung für Senioren. In
der Gesamtplanung wurde ein
schöner Teil für das St.-Martins-
Heim reserviert, um eine Aus-
baureserve für die seit Jahren
etablierte Senioreneinrichtung
zu ermöglichen und private In-
vestoren überplanen eine wei-
tere, seniorengerechte Wohn-
einrichtung. 

Die CDU Zetel/Neuenburg
ist froh, dass unsere stetige Un-
nachgiebigkeit in der Thematik
Rundes Moor dazu geführt hat,
die Fläche nicht als beliebiges
Bauland zu verscherbeln, son-
dern eine sinnvolle und nachhal-
tige Nutzung für alle Zeteler
auszubauen. So können wir Ze-
teler in dem Ort alt werden, in
welchem wir unser Lebe ver-
bracht haben und müssen nicht
auswandern.

betreutes und/oder seniorenge-
rechtes Wohnen und/oder sta-
tionärer Betreuung an, zumal
das Diakonische Werk ein Inte-
resse an einer Erweiterung des
St.-Martins-Heimes in den Be-
reich des Rundes Moores beab-
sichtigte.

Antragsbegründung
Mittlerweile hat sich ergeben,
dass das Diakonische Werk kein
Interesse mehr an einer Erwei-
terung der ursprünglich ange-
dachten Art hat, welche
Initialzündung für die gesamten
Überlegungen war. Auch andere
Einrichtungen und/oder Organi-
sationen haben derzeit eben-
falls kein Interesse an der
Verwirklichung eines solchen
Vorhabens.

Ortsnahe Baugebiete sind
für junge Familien und Interes-
senten aller Art noch in ausrei-
chender Form vorhanden, so
dass das Runde Moor dafür
nicht ausgewiesen und genutzt
werden muss.

Die Zahlenwerke der Demo-
graphie zeigen, dass zukünftig
Bedarfe für Seniorenwohn-
heime  und -wohnanlagen be-
stehen und die zwei in Zetel
vorhandenen Einrichtungen
langfristig nicht ausreichend
sind. Sollten geeignete, orts-
nahe Fläche dann nicht mehr
vorhanden sein, würde sich die
Gemeinde die Möglichkeit neh-
men, eine weitere Einrichtung
ortsnah zu ermöglichen.

 PETER HINRICHS · Malermeister
Erlenstraße 3 · 26340 Zetel
Tel.: 04453/979581 · Fax: 04453/487550
Mobil: 0176/64276621 · peter.hinrichs1@ewetel.net

Reparaturverglasung
Bodenverlegearbeiten
Maler- und Tapezierarbeiten

 
  

    
 

 

Bahnweg 2 · 26340 Zetel

Tel.:  0  44  53  /  48  58  58-0

Fax: 0  44  53 / 48  58  58-5

Mobil: 01  62  /  231  75  43
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LUBITZ
baugeschäft

Meisterbetrieb

Am Geeschendamm 15

26345 Bockhorn

Tel. 04453/998874

Mobil 0175/4244994

• Schlüsselfertige Bauten

• Sämtliche Umbau- und

  Reparaturarbeiten

• Ausführung von 

  sämtlichen Stahl-Betonarbeiten

Frank HibbelerFrank Hibbeler
Dachdeckermeister

�Dacheindeckung
und -sanierung

�Flachdachaufbau
und -instandhaltung

�Schornsteinsanierung
�Fassadenarbeiten
�Bauklempnerei
� Innenausbau

Wachtelweg 15
26340 Neuenburg
Tel. 0 44 52 / 91 81 68
Fax 0 44 52 / 94 86 81
Mobil 01 70 / 8 90 79 57

Projektentwicklung, Bau und Betrieb von Windparks

innoVent Planungs GmbH & Co. KG

Geschäftsführer Dirk Ihmels

Oldenburger Str. 49 | 26316 Varel

ihmels@innovent.eu | Tel: 04451 9673-14

Festliche Blumensträuße zu Weihnachten

Bohlenberger Straße 63 
26340 Zetel
Tel. 0 44 53 / 21 98 · Fax 32 98
www.gaertnerei-kamps.de

Jetzt schon vorbestellen!

Ein Bericht von Heiner Juilfs

Bisher war auf der Tarbarger
Landstraße (K 311), Höhe der
Siedlung in Astederfeld, eine Ge-
schwindigkeitsbeschränkung auf
70 km/h eingerichtet. Im weite-
ren Verlauf der Tarbarger Land-
straße  Richtung Collstede zur
Westersteder Straße waren wie-
der 100 km/h erlaubt. 

Viele Pkw Fahrer starteten
nach dem Tempolimit wieder
durch und hatten dann in Coll-
stede  ein hohes Tempo erreicht.

In der scharfen Linkskurve vor
der Westersteder Straße sind im

Geschwindigkeitsbegrenzung von 70 km/h in Astederfeld

© Dteurope | 

Dreamstime.com

Thorsten Krettek eröffnete den
22. Neujahrsempfang im Jahr
2018 des CDU-Gemeindeverban-
des Bockhorn mit einem Zitat
des dt.-frz. Arztes und Theologen
Albert Schweitzer, „Das schönste
Denkmal, das ein Mensch be-
kommen kann, steht in den Her-
zen der Mitmenschen.“ 

Wie in jedem Jahr hatte die
CDU Bockhorn Ehrenamtliche

aus der Gemeinde eingeladen,
um einfach einmal Danke zu
sagen für ihr unermüdliches und
oft unbeachtetes Wirken. Thors-
ten Krettek beschrieb es als Aus-
druck von Freiheit, nicht passiv
auf der Couch zu verharren und
zu kritisieren, sondern aktiv sein
Umfeld positiv zu gestalten.

Auch im nächsten Jahr lädt
der Gemeindeverband wieder

23. neujahrsempfang der CDU Bockhorn am 13. Januar 2019
alle ehrenamtlich tätigen Men-
schen der Gemeinde Bockhorn
zum inzwischen 23. Neujahrs-
empfang ein. 

Er findet am 13. Januar 2019
um 11.00 Uhr im Hotel Friesische
Wehde statt. 

Als Gastredner dürfen sich die
Teilnehmer dabei auf den Bun-
destagsabgeordneten Stephan
Albani freuen.

Winter bei Straßenglätte häufig
Pkw aus der Kurve gerutscht und
dann vor den Eichen gelandet.

Außerdem sind dort morgens
und nachmittags viele Schulkin-
der auf dem Weg zur Bushalte-
stelle. Deshalb kam von den
Anliegern die Anregung, dort
eine Geschwindigkeitsbegren-
zung  auf 70 km/h einzurichten.

Das Anliegen wurde von der
CDU aufgenommen und als An-
trag bei der Gemeinde einge-
bracht. Alle Parteien haben dem
Vorschlag zugestimmt. Die Ge-

meindeverwaltung hat dann zu-
sammen mit dem Landkreis und
dem Straßenbauamt einen Be-
sichtigungstemin durchgeführt.
Als Ergebnis ist festzuhalten,
dass alle zuständigen Behörden
dem Vorschlag zugestimmt
haben. Die Geschwindigkeitsbe-
grenzung wurde umgehend ein-
gerichtet.

Im Namen der CDU, der An-
wohner und vor allem der Kin-
der möchte ich mich bei allen
für die schnelle Umsetzung be-
danken.   
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Holger Ammermann
MALER-  UND LACKIERERMEISTER

Malerarbeiten
Tapezierarbeiten
kreative Wandgestaltung
Fußbodenarbeiten
Glaserarbeiten

Dachbeschichtungen
Sonnenschutz 
(Vertikalanlagen und Rollos)
Insektenschutz (Fliegengitter)

Maler machen mehr als manche denken …

Weißenmoorstraße 20 · 26345 Bockhorn
Tel. (0 44 53) 7 13 78 · Fax  (0 44 53) 98 84 40

Ein Bericht von Thorsten Krettek

und Johann Helmerichs (SPD)

Die CDU-Fraktion im Rat der
Gemeinde Bockhorn fragt sich
schon seit Längerem, was aus
den Anträgen aus den letzten
Jahren, die teilweise auch mit
der SPD zusammen gestellt
wurden, geworden ist. Hier zu-
nächst ein Überblick der gestell-
ten Anträge aus der politischen
Arbeit der Jahre 2013 bis 2018:
� Mit der SPD haben wir einen

gemeinsamen Antrag gestellt,
fü̈r die Gemeinde ein Rad-
wege-Konzept aufzustellen.
Hier haben im Fachausschuss
drei Firmen ihr Konzept mit
Inhalten vorgestellt.

� Auch die Nutzung von Son-
nenenergie auf gemeindeei-
genen Dächern ist einem
Ausschuss zwar zugewiesen,
aber inhaltlich noch nicht be-
handelt worden.

� Der Neubau einer Toiletten-
und Waschanlage im Erleb-
nisbad wurde von der Frak-
tion vorgeschlagen.

� Darüber hinaus die Herstel-
lung eines Geh- und Radwe-
ges zwischen Koch- und
Hilgenholter Straße.

� Wir haben die Einrichtung
eines „Runden Tisches“ ange-
regt, um Lösungen zur zuneh-
menden Verschlechterung
unseres Straßenzustandes
und zur Steuerung des Ver-
kehrsaufkommens zu erarbei-
ten. Er hat sich vor ü̈ber
einem Jahr einmal getroffen,
weitere Treffen zur Erarbei-
tung konkreter Handlungs-
empfehlungen blieben aus.

� Wir baten um systematische
Verbesserung der Schulweg-
sicherheit. Dieser Antrag
wurde von anderen Fraktio-
nen mittlerweile aufgegriffen
und selbst gestellt.

herr Bürgermeister, was nun?
Wir brauchen eine lösung!

Wir möchten als CDU die Ge-
meinde strategisch entwickeln
und nach vorne bringen. Zur Zeit
reagieren wir mehr auf Entwick-
lungen, als dass wir agieren!

Auch fü̈r den Haushalt 2019
wurden wieder Chancen vertan,
diese und andere wichtige Vor-
haben auf den Weg zu bringen.

Bei der aktuellen Neuord-
nung des regionalen Raumord-
nungsprogramms und des
öffentlichen Nahverkehrs
mü̈ssen Bockhorner Interessen
klar vertreten werden, um
davon zu profitieren! Deshalb
haben wir u.a. einen Arbeits-
kreis Nahverkehr / Bü̈rgerbus
mit Beteiligung der Bockhorner
Bü̈rgerinnen und Bü̈rger bean-
tragt. Wir bleiben am Ball!

Lange Straße 48 • 26345 Bockhorn
� 0 44 53 / 79 81

info@eichenwege.de • www.eichenwege.de

� Das Einbeziehen von weiteren
Haushalten in die zentrale
Schmutzwasserbeseitigung
wurde beantragt.

� Die Verkehrssicherheit liegt
uns weiter am Herzen, so
wurde versucht, ein Verkehrs-
konzept und die Überprüfung
der „Rechts-vor-Links-Regel“
in der Langen Straße durch
uns voranzubringen.

Alle diese Anträge sind nicht ab-
schließend behandelt. Einige
sind schon seit Monaten den
Fachausschü̈ssen zugewiesen.

So wäre es in der Diskussion
um den Neubau von Combi sehr
hilfreich gewesen, wenn bei der
Diskussion um Zu- und Abfahr-
ten bereits ein Verkehrskonzept
vorgelegen hätte.

Der Runde Tisch hätte Ant-
worten geben können bei der
Problematik der vermehrt auf-
tretenden Straßenschäden nach
dem trockenen Sommer 2019.

Hans Georg Losenscky
Amtl. Auktionator · Immobilienmakler

26345 Grabstede · Buschstraße 2 
Telefon (0 44 52) 2 08 · www.losenscky.de

Wullt Du Dien Hus verkoopen,
denn möß Hans Georg anroopen!

24-Stunden-Notdienst: 01 71 / 8 13 22 43

 Bohlenberger Straße 33
26340 Zetel
Tel. 0 44 53  / 33 44
Fax 0 44 53 / 34 00
info@haesihus-elektrotechnik.de
www.haesihus-elektrotechnik.de

h. haesihus
GmbH & Co. KG

elektrotechnik
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Gemüse- und Spargelhof
Meiners

Inh. De Jungs

Nordstr. 5 · 26345 Bockhorn · Tel. 0 44 53 / 77 87

joerg.steinker@ewetel.net

- ZIMMERERARBEITEN 

- DACHDECKERARBEITEN

- HOLZBAU 

- UMBAU

- CARPORTS 

- INNENAUSBAU 

Jörg Steinker
Zimmerermeister

joerg.steinker@ewetel.net

- ZIMMERERARBEITEN 

- DACHDECKERARBEITEN

- HOLZBAU 

- UMBAU

- CARPORTS 

- INNENAUSBAU 
Tel. 0 44 53 / 98 86 07 · Fax 0 44 53 / 98 85 97

Sielstraße 9 · 26345 Bockhorn

G. Ahlhorn
ankenWaschen und TWaschen und Tanken
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Autowäsche ab 4,50 €

elefon 0 44 53 / 9 79 60T
. 6a · 26345 Bockhornareler StrV
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Briefbogen  Flyer  Prospekte  

Bücher Faltblätter Broschüren

Plakate Verpackungen SD-Sätze 

Formulare  Kalender  Mailings

L A N G E  S T R A S S E  1 0

2 6 3 4 5  B O C K H O R N

T E L .  0 4 4 5 3 – 9 8 2 0 - 0

www.druckerei-berg.de

Ein Bericht von Hauke Ahlhorn

Hauke Ahlhorn verabschiedet
sich als Vorsitzender der Jungen
Union Friesland. Er möchte sich
künftig politisch auf sein Amt als
stellvertretender Landesvorsit-
zender der JU Oldenburg und die
Aufgaben als Bockhorner Rats-
herr konzentrieren. Den Vorsitz
der JU Friesland übernimmt Felix
Janßen aus Varel.

Hauke: „Die vergangenen vier
Jahre haben mir unfassbar viel
Spaß gemacht und ich konnte ei-
niges Lernen. Dies mag zum
einen daran liegen, dass die vier
Jahre sehr erfolgreich waren, wir
konnten den Mitgliederbestand
verfünffachen, die Finanzierung
auf solide Beine stellen und eine
aktive Gemeinschaft formen. Die
Junge Union Friesland ist die mit
Abstand größte und aktivste po-
litische Jugendorganisation in
Friesland geworden, wir bringen
uns regelmäßig in die öffentliche
Diskussion ein und werden
wahrgenommen. Das ist natür-
lich ein Verdienst des gesamten
Teams, dass sich mit der Zeit ge-
formt hat. Insbesondere Thilo

Ging und Tjark Waculik möchte
ich dabei als wichtige Stützen
hervorheben, die annähernd von
Anfang an dabei waren. 

Die JU Friesland ist nun an
einem Punkt angekommen, an
dem ich den Kreisvorsitz ruhigen
Gewissens weitergeben kann,
um mich fortan auf die Position
des stellvertretenden Landesvor-
sitzenden zu konzentrieren.“

Felix: „Diese positive Entwick-
lung der JU Friesland in den letz-
ten Jahren bedeutet jedoch
nicht, dass wir uns auf den Lor-
beeren der letzten Jahre ausru-
hen werden. Der neue Vorstand
hat sich zum Ziel gesetzt den

Kreisverband zu einem der
stärksten und aktivsten im Lan-
desverband Oldenburg zu ma-
chen. Vor allem müssen wir noch
junge Frauen und minderjährige
Jugendliche für die politische Ar-
beit begeistern und bei uns ein-
binden um die Zukunft unseres
Verbandes zu sichern. Auch
wenn wir schon eine sehr junge
Truppe im Vergleich zu anderen
Kreisverbänden sind und alters-
bedingte Austritte fern erschei-
nen, müssen wir unsere Mit-
glieder für eine aktive Mitarbeit
in der Kommunalpolitik gewin-
nen, um unseren Anspruch, die
Nachwuchsorganisation der

CDU zu bleiben, gerecht zu wer-
den. Ich freue mich darauf, mit
unserem Vorstand auf dieses
Ziel hin zu arbeiten. Es bedarf bei
dieser Aufgabe jedoch auch der
Unterstützung der einzelnen Ge-
meindeverbände, sodass   inte-
ressierte Mitglieder der Jungen
Union Friesland in die politische
Arbeit vor Ort eingebunden wer-
den. 

Denn nur gemeinsam können
wir auch die Zukunft der CDU
Friesland langfristig gestalten.“ 

Hast du Lust dich bei uns zu
engagieren? Melde dich bei Felix
Janßen unter 01 52 – 2 77 98 134
oder schreibe uns eine E-Mail an
info@ju-friesland.de

Natürlich findest du uns auch
auf Facebook!

Staffelübergabe bei der Jungen Union

© Chaiyon021 | Dreamstime.com
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Jakob-Borchers-Str. 54 · 26340 Zetel · Tel. 0 44 53 / 27 74

www.hilbers-bau.de

Große ehrung für Paul Weber
Ein Bericht von Thorsten Krettek

Am 26. Juli 2018 konnte unser
langjähriges Vorstandsmitglied
des CDU-Gemeindeverbandes
Bockhorn im Neuenburger
Schloss im Kreise von Familie,
Freunden und Mitstreitern eine
große Ehrung annehmen. Er
wurde mit der Verdienstmedaille
des Verdienstordens der Bun-
desrepublik Deutschland ausge-
zeichnet. Paul Weber engagiert
sich seit mittlerweile mehr als 20
Jahren sozial und war und ist in
der Kommunalpolitik aktiv.

Eines der wichtigsten Betäti-
gungsfelder von Paul Weber ist
der Volksbund Deutsche Kriegs-
gräberfürsorge, in dem der ehe-
malige Berufssoldat seit 1987
Mitglied ist. Seit 2000 ist er der
Vorsitzende des Ortsverbandes
Bockhorn und setzt sich vor
allem für die Gedenk- und Frie-
densarbeit ein, informiert die
Oberschüler in Bockhorn über
die Arbeit des Volksbundes und
gewinnt die Schüler/-innen für
die Haus- und Straßensammlung
für die Kriegsgräberfürsorge. Da-

rüber hinaus organisiert er die
Veranstaltungen zum Volkstrau-
ertag in Bockhorn. 

Seinem Einsatz ist es zu ver-
danken, dass die Namen von
zuvor unbekannten Toten in den
sowjetischen Kriegsgefange-
nengräbern in Bockhorn festge-
stellt werden konnten.

Paul Weber gehörte von
2001 bis 2011 dem Rat der Ge-
meinde Bockhorn an. Er saß
dort als Mitglied der CDU und
war in seiner politischen Lauf-
bahn u.a. Vorsitzender des Pla-
nungs- und Umweltausschusses.
Seit 1972 ist er Mitglied der
CDU und seit 1973 im Gemein-

deverband Bockhorn. Außer-
dem war er im Shanty-Chor
Bockhorn aktiv, ist Kassenwart
im Heimatring Bockhorn und
organisiert mit anderen die Tref-
fen der deutsch-ungarischen
Freundschaft zwischen Bock-
horn und Vértessomló. Im Jahre
2015 kam ein weiteres Ehren-
amt dazu: Er engagierte sich in
der Bockhorner Flüchtlingshilfe.
Wir danken als CDU-Bockhorn

Paul Weber für sein geleistetes
Engagement und hoffen, dass er
uns noch viele Jahre weiter un-
terstützt.

Pauls eigenes Statement:
„Alles, was das Ehrenamt aus-
macht, ist das Gemeinsame! Al-
lein sind die meisten Dinge gar
nicht zu schaffen. Daher der
Dank an meine Familie, Freunde
und Mitstreiter für die Unter-
stützung und das Verständnis.“

Ralf Stengler

Collsteder Damm 8

26340 Neuenburg

Tel. 04452 / 14 46

Unfallinstandsetzung Reparaturen

Autolackierung und
Karosseriefachbetrieb

www.autolackierung-stengler.de
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Aal   Lachs   Forelle   Räucherfisch
Erstklassige tiefgefrorene Fischfilets

Präsentkörbe

Werksverkauf

Dirk Abrahams GmbH • Collsteder Damm 3 • 26340 Neuenburg 
Tel.: 04452 / 91120 • www.abrahams-gmbh.de

Öffnungszeiten:
Mo. - Fr. 9.00 - 18.00 Uhr

Sa. 9.00 - 12.00 Uhr

Baggerarbeiten
Sand und Kies

Renate und Paul Weber
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Neuenburger Straße 5 - 26345 Bockhorn

Telefon 04453 7564

S E I T  1 8 8 1 S E I T  1 8 8 1

Dazu passend:
Kochwurst
Kohlpinkel
Kasseler-
Nacken
Kasseler-
Kotelett
frischer Bauch

rückblicken können. Nette Men-
schen, tolle Nachbarn, frische
Seeluft, gepflegte Gärten und
eine gute Anbindung an die Ge-
meinde Bockhorn machen die-
ses Dorf begehrenswert.

Der Bürgerverein ist breit auf-
gestellt und hat mehrere Ar-
beitsgruppen, einen Beirat,
einen Vorstand, eine Jugendab-
teilung, die sich im Aufbau befin-
det, und über 180 Mitglieder.
Stetige Weiterentwicklung, ob
durch eine eigene Internetseite
und ein gepflegtes Netzwerk in
den sozialen Medien, sorgen für
Bürgernähe in jeder Altersklasse.

Ein Bericht von Peter Töllner

Der Bürgerverein Steinhausen
ist am 3. Mai 1978 als Verein
beim Amtsgericht Oldenburg
eingetragen worden. Über 40
Jahre erfolgreiche Vereinsge-
schichte haben in den vergange-
nen Jahren maßgeblich dazu
beigetragen, viele Mitglieder für
gemeinsame Projekte zu gewin-
nen. Der Verein dient aus-
schließlich und unmittelbar
gemeinnützigen Zwecken und
arbeitet parteipolitisch und
konfessionell unabhängig. Ge-
meinsame Stärke bei regionalen
Entscheidungen und eine noch
bessere Nachbarschaft. „Das
sind unsere Ziele.“ 

Die ehrenamtlichen Mitglie-
der setzen sich mit viel Engage-
ment für die Interessen aller
Steinhauser ein. Das Credo und
der Esprit dieser Arbeit, haben
den Verein und den Zusammen-
halt nachhaltig gestärkt. Eine
gute freundschaftliche Zusam-
menarbeit mit Ortsansässigen
Vereinen und Betrieben wird in
Steinhausen gelebt und erlebt. 

Das Schöne an Steinhausen
ist die idyllische Lage mit seinen
alten Hofstellen, kleinen typisch
friesischen Häusern und einem
historischen Ortskern. Es gibt
nicht viele Orte, die auf eine
über 555-jährige Geschichte zu-

Eine der herausragenden
Veranstaltungen in der vergan-
genen Zeit war die 555-Jahr-
Feier. Darüber hinaus finden in
regelmäßigen Abständen Infor-
mationsabende in der Altdeut-
schen Diele, Laterne laufen für
die Kleinen, gemeinsame Fa-
schingsparty und Kinderfa-
sching mit dem Boßelverein und
vieles mehr statt. Treffen zum
Volkstrauertag, Pflege und In-
standhaltung der Denkmäler
führen wir gerne durch. Der von
der Gemeinde Bockhorn ange-
regte Frühjahrsputz gehört zu
den regelmäßig durchgeführten

Aktionen, damit wir unser Stein-
hausen auch in Zukunft sauber
haben und halten.

Mit heißen Waffeln, Grog
und Glühwein am offenen Feuer
wird es gemütlich in einer weih-
nachtlichen Atmosphäre zum
Adventsnachmittag. Dieser
nette Klönschnack zum Jahres-
ende rundet die Veranstaltungs-
reihe unseres Vereins ab.   

Aktive Beteiligung an Ver-
kehrsplanung, Beruhigung der
Landesstraße und das Einbrin-
gen von konstruktiven Ideen im
Hinblick auf ein noch perfekte-
res Wohnen und Leben in Stein-
hausen gehört zu den Kern-
zielen. Einmal im Monat treffen
sich alle Vorstands- und Beirats-
mitglieder, um geplante Projekte
voranzubringen. Eine gute Zu-
sammenarbeit mit dem Rat und
der Gemeinde Bockhorn haben
vieles ermöglicht. 

Der Bürgerverein ist Mitglied
der Oldenburgischen Landschaft
und beteiligt sich durch inten-
sive Mitarbeit an der Fachgruppe
Bürger- und Heimatvereine. 

Steinhausens Bürger und der
Bürgerverein haben viel be-
wegt. Sie kümmern sich um eine
nachhaltige Entwicklung des
Ortes und einer werthaltigen
Entwicklung der Immobilien. Es
lohnt sich!

Der Bürgerverein Steinhausen e.v.

Renate und Paul Weber
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In unserem Gartencenter finden Sie ein Riesenangebot an 
Baumschulpflanzen in bester Qualität zum günstigen Preis

Verkauf ab dem 8. Dezember in weih-
nachtlicher Atmosphäre (auch sonntags)

Weihnachtsbäume
seit 1866

Inh. Uwe Janßen
26345 Bockhorn · Lange Str. 58 · Tel. (0 44 53) 74 06
www.bs-schimmelpenning.de

frisch geschlagen Modelleinrichtungen und Formenbau aus
Holz, Metall, Kunststoff und Styropor
Technische Holz- und Kunststoffarbeiten
aller Art und Größe
Modellbauermeister Florian Hoheisel

Hoheisel Modellbau GmbH · Weberstraße 5 · 26340 Zetel
Tel. 0 44 53 –93 80 60 · Fax 0 44 53 –93 80 62

E-Mail: hoheisel-zetel@t-online.de

Modelleinrichtungen und Formenbau aus
Holz, Metall, Kunststoff und Styropor
Technische Holz- und Kunststoffarbeiten
aller Art und Größe
Modellbauermeister Florian Hoheisel

Hoheisel Modellbau GmbH · Weberstraße 5 · 26340 Zetel
Tel. 0 44 53 –93 80 60 · Fax 0 44 53 –93 80 62

E-Mail: hoheisel-zetel@t-online.de
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W. Janßen
Klinkerhof 2 - 26345 Bockhorn
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SUPERNOVA

TUCH- U. WOLLDECKENFABRIK
Nordstraße 31 | 26345 Bockhorn

Tel.  0 44 53 / 7 12 57 | Fax 0 44 53 / 73 34

Wolldecken und Plaids
aus reinen Naturfasern: Baumwolle, Schurwolle, 
Lammwolle, Kamelhaar, Alpaka und Kaschmir
in vielen Farben und Qualitäten.
Werksverkauf von Mo. – Fr. durchgehend von 8 – 16.30 Uhr

Antrag der CDU zum Biosphärenreservat
Die CDU-Fraktion Zetel hat be-
reits Anfang 2017 die Aufnahme
von Kooperationsgesprächen
mit der Nationalpark- und Bio-
sphärenreservatsverwaltung
„Niedersächsisches Watten-
meer“ beantragt, um verwal-
tungsseitig feststellen zu lassen,
ob es für die Gemeinde Zetel
ein sinnvolles Ziel sein kann,
eine Biosphärenreservatsge-
meinde, also Teil des National-
parks „Niedersächsisches Wat-
tenmeer“, zu werden.

Das Wattenmeer ist seit 2009
UNESCO-Weltnaturerbe. Durch
die Lage direkt am Jadebusen
und seinen schmalen Küsten-
streifen versteht sich unsere Ge-
meinde seit jeher als Teil dieser

einzigartigen Landschaft. Wir als
CDU Zetel Neuenburg fühlen
uns dem Erhalt der Naturland-
schaften im Nationalpark ver-
bunden und verpflichtet. 

Eine ernsthafte Befassung
mit der Thematik erfolgte in den
Ratsgremien erst kürzlich und
es ist noch ein langer Weg, Pro
und Contra auszuloten, um ab-

Quelle: http://www.nationalpark-wattenmeer.de/nds/service/mediathek/fotos/2344_karte-der-zonierung-des-biosphaerenreservats

schließend eine Entscheidung
für die Anbindung treffen zu
können. Viele Landwirte unse-
rer Region haben bereits, aus
Angst vor möglicherweise stark
einschränkenden Regularien
und zu befürchtenden Nachtei-
len ihren Unmut kundgetan.

Die CDU wird den Entschei-
dungsprozess unter Betrach-

tung und Bewertung aller Vor-
und Nachteile begleiten. Sollte
sich eine Anbindung in ent-
scheidenden Kriterien abschlie-
ßend als nachteilig erweisen,
besteht auch keine Scheu, diese
Anbindung abzulehnen. Bis zur
Entscheidung ist es aber noch
ein längerer Weg.
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WEHDE    APOTHEKEN 
APOTHEKER CHRISTIAN FUCHS 

FACHAPOTHEKER FÜR OFFIZINPHARMAZIE 

Wir kümmern uns um Ihre Gesundheit!
WWW.WEHDE-APOTHEKEN.DE    IHRE APOTHEKEN IN DER FRIESISCHEN WEHDE 

AAPPOOTTHHEEKKEE AAMM MMAARRKKTT 
Am Markt 4  26345 Bockhorn 
Tel: 04453-72332  Fax 72819 

Öffnungszeiten  
Mo. – Fr: 08.00 - 13.00 

14.00 - 18.30 
Sa: 08.30 - 12.30 

FFRRIIEESSEENN AAPPOOTTHHEEKKEE 
   26340 Zetel  

04453-2425  Fax 6846 

Öffnungszeiten  
Mo, Di, Do, Fr: 08.00 - 12.30 

14.00 - 18.30 
Mi: 08.00 - 12.30 
Sa: 08.30 - 12.30 

SSTTEERRNN AAPPOOTTHHEEKKEE 
Vareler Str. 25a  26349 Jade 
Tel: 04454-1521  Fax 1522 

Öffnungszeiten  
Mo. – Fr: 08.00 - 13.00 
Mo, Di, Do: 14.00 - 19.00 
Mi, Fr: 14.30 - 18.00 
Sa: 08.30 - 12.30

Petra Krettek · Tel. 0 44 52 –70 81 60 oder 0 15 73 – 444 20 21

Anfertigungen nach Maß
Änderungen

Weißenmoorstr. 44
26345 Bockhorn
Tel.: 0 44 53 / 98 98 34
Mobil: 01 60 / 6 92 64 06
Fax: 0 44 53 / 98 56 05

Naturstein-Verlegung
Maurer- & Putzarbeiten

Estricharbeiten

Norbert Resesky
Fliesen-Platten-Mosaikleger

Viel Spaß beim Markt feiern!

Weißenmoorstr. 44
26345 Bockhorn
Tel.: 0 44 53 / 98 98 34
Mobil: 01 60 / 6 92 64 06
Fax: 0 44 53 / 98 56 05

Naturstein-Verlegung
Maurer- & Putzarbeiten

Estricharbeiten

Norbert Resesky
Fliesen-Platten-Mosaikleger

Viel Spaß beim Markt feiern!

„Ich bleibe hier“ sagte Pfarrer
Carels, obwohl seine Dienstzeit
im Oktober 1995 endete. 

In seiner Dienstzeit seit 1967
hat er viel bewegt, unter ande-
rem den Bau des St-Martins-
Heim. Spatenstich war am 15.
März 1975. Fertigstellung nach
einem Jahr. Eine solche Bauzeit
ist heute kaum vorstellbar.

In der Oktoberausgabe 1997
wird berichtet, dass der „Han-
kenhof“ bald fertiggestellt wird.

Ein Bericht von 

Wolfgang Fleischhauer

Der erste Katteker erschien am
1. April 1995. Blättert man die
Ausgaben, die bis heute erschie-
nen sind, durch, finden sich
viele Berichte, die heute noch
aktuell sind.

Zunächst sei auf das neben-
stehende Bild hingewiesen, wel-
ches die CDU-Kandidaten für
den Gemeinderat 1996 zeigt
und somit zur Überschrift passt.

Alle Artikel und Berichte
können an dieser Stelle nicht
gebracht werden, aber einiges
ist doch in der Rückschau ganz
interessant. 

In der Ausgabe vom August
1996 steht „Argumentieren
statt plakatieren“. Das war das
Motto zum anstehenden Wahl-
kampf. Ein sehr guter Gedanke,
der aber wieder aufgegeben
worden ist, weil die Parteien
sich damals wie heute nicht ei-
nigen konnten. 

Schade eigentlich!

Auf alten Bildern sieht man jünger aus

Vorgesehen waren Veranstal-
tungen zum  Zeteler Markt, be-
ziehungsweise für Bauern-
märkte und ähnliches. Inzwi-
schen ist der Hankenhof gar
nicht mehr wegzudenken. Hier
fanden verschiedenste Veran-
staltungen wie der Sterntaler
Markt oder auch musikalische
Darbietungen statt. Von den
Musikern wird dabei  immer
wieder die ausgezeichnete
Akustik gelobt.

Zu guter Letzt ein Rezept für
eine „Grünkohlsuppe“:

Zutaten: 750 g durchwachsener
Speck, 2,5 Liter Wasser, 1 kg
Grünkohl, 100 g eingeweichte
Hafergrütze und Salz. 

Den durchwachsenen Speck
in das Wasser geben und auf
kleiner Flamme eine Stunde ko-
chen. Dann den gehackten
Grünkohl hinzugeben und das
Ganze eine weitere Stunde ko-
chen. Mit Salz abschmecken.
Den Speck herausnehmen, in
Würfel schneiden und wieder in
die Brühe geben. Dazu Salzkar-
toffeln reichen. Guten Appetit!
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Die Bürger haben sich gegen die Beibehaltung der Säcke ausgesprochen.

gen (wie zum Beispiel Blumen-
untertöpfe, Bobbycar, Plastik-
abfälle) verwirklicht werden
sollte.

Um ein Meinungsbild der Be-
völkerung zu bekommen hat es
eine Online-Umfrage auf der In-
ternetseite des Landkreises ge-
geben. Darüber hinaus konnte
der Bürger seine Stimme per Te-
lefon E-Mail oder Postsendung
abgeben. Neben Presseartikeln
wurde ebenfalls über Facebook

Ein Bericht von Claus Eilers

Zum 1. Januar 2019 tritt das neue
Verpackungsgesetz in Kraft.

Grundsätzlich ist der Land-
kreis der Endsorgungsträger
und hat mit dem Dualen System
Abstimmungsvereinbarungen
zu treffen. Grundlegend neu ge-
regelt ist nunmehr, das der
Landkreis über Rahmenverein-
barungen Vorgaben machen
kann. Dies umfasst unter ande-
rem die Art des Sammelsys-
tems.

Derzeit besteht eine eine
Vereinbarung bis zum 31. De-
zember 2019 über die Entsor-
gung der gelben Säcke im
zweiwöchentlichen Rhythmus.

Es stellt sich die Frage, ob
eine Umstellung von der derzei-
tigen Sammlung von Sack- auf
Tonnenabfuhr umgesetzt oder
ob darüber hinaus eine soge-
nannte Wertstofftonne für die
gemeinsame Erfassung von
stoffgleichen Nichtverpackun-

und der „Abfall-App“ für die
Umfrage geworben. 

Rund 5500 Stimmen, dies
entspricht einer Beteiligung von
über 10 % der Haushalte, haben
sich beteiligt. 

Welche möglichkeiten
gibt es?
� Beibehaltung der bisherigen

gelben Säcke.
� Einführung der gelben Tonne.
� Einführung einer Wertstoff-

tonne.

Das Umfrageergebnis war:
� Gelbe Säcke: 20 % 

(1126 Stimmen)
� Gelbe Tonne: 48 %

(2611 Stimmen)
� Wertstofftonne: 31 %

(1709Stimmen)
Das Ergebnis zeigt, dass die Bür-
ger die Tonne wollen.

Die CDU Kreistagsfraktion ist
der Meinung, eine einheitliche
Wertstofferfassung von Verpa-
ckungen und stoffgleichen
Nichtverpackungen sollte um-
gesetzt werden.

Die Einführung einer gemein-
samen Wertstofferfassung mit
dem Dualen System ist dabei
der geeignetste Weg, um ein
Tonnensystem zu etablieren.

Durch die Mengenverschie-
bung der jeweiligen gesammel-
ten Stoffe ist mittelfristig nicht
von einer Gebührenerhöhung
für Abfallgebührenzahler auszu-
gehen.

Wenn alles gut läuft, kann das
neue System zum 1. Januar 2020
starten.

änderung des verpackungsgesetzes

© Inge | Adobe Stock
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Die Dorfgemeinschaft Bockhornerfeld
Ein Bericht von Waldemar Politz

Im Jahre 1965 gründeten sieben
Einwohner aus Bockhornerfeld
die Dorfgemeinschaft bei Willi
Witte im Heidekrug. Georg
Braje, Fritz Busse, Günter Jan-
ßen, Karl Schnieder, Johann Pi-
cker, Eduard Rahmann und
Wilhelm Witte waren die Grün-
der, von denen heute noch Gün-
ter Janßen am Reindersdamm
lebt. Anfangskapital des Vereins
waren 80 DM, die gesammelt
wurden. Als erster Vorsitzende
fungierte Georg Braje.

Damals, wie heute, hatte man
sich auf die Fahne geschrieben:
Wir wollen etwas für den Ort
und für die Einwohner machen.

In mühevoller Arbeit wurde
ein Stück Gemeindegrundstück
(dem heutigen Dorfplatz an der
Dorfstraße) erworben und an-
gelegt. Etwas später wurde eine
Holzbaracke aus dem Lager in
Hahn-Lehmden nach Bockhor-
nerfeld transportiert und hier
wiederaufgebaut. Pflanzungen
wurden unternommen. Strom
und Wasseranschluss gelegt.

Gruppen wurden gebildet.
Eine Kinder- und Jugendgruppe
am Anfang. Geselligkeit für
wenig Geld (das hatte man da-
mals nicht so viel) war das Be-
streben. Unter diesen Gesichts-
punkten waren die Nachmittage
und Abende immer gut besucht.

Als die Hütte marode wurde,
wurden Anträge Anfang der 90er
Jahre bei Gemeinde Bockhorn
und dem Kreis Friesland An-
träge auf öffentliche Zuschüsse
gestellt. Waldemar Politz als
erster Vorsitzender des Vereins
und der damalige Bürgermeis-
ter Spiekermann brachten die-
sen Antrag zu Ende. Es wurden
63.000 DM bewilligt. Bausteine
wurden unter den Mitgliedern
und Einwohnern verkauft, so-
dass auch hier ein stolzes
„Sümmchen“ herauskam. Zu er-
wähnen sei, dass keiner, der
Bausteine gekauft hatte, jemals

das Geld wieder zurückgefor-
dert hat. 

Zu der Zeit des Neubaus war
schon das Heidefest eine große
Attraktion. Heidebienen, die
Heide holen. Heideköniginnen
und Heidebrummer sind unver-
gessen. „Spiel ohne Grenzen“,
„Am laufenden Band“ oder die
„Heideolympiade“ waren Mar-
kenzeichen des Festes. Viel Ar-
beit für die Vorstände vom
Boßelverein und der Dorfge-
meinschaft. An einem Strang
ziehen, das war es. Der Zusam-
menhalt aller Organisatoren
und Helfer. Ein ganzes Dorf im
Ausnahmezustand.

Heute kümmert sich die
Dorfgemeinschaft (wie auch
früher) um die Zusammenkunft
und Gemütlichkeit, um Spiel-
stätten für unsere Kinder, um
Straßenverhältnisse, um Natur-
schutz, um Stromleitungen, um
Buswartehäuschen und Unter-
stände, um kleine wie große
Leute, von Kleinkindern bis hin
zu den Senioren.

Diese Aufgaben haben wir
uns als Vorstand auf die Fahne
geschrieben, nur ist es im Mo-
ment so, dass sich die Einwoh-
ner unserer Ortschaft etwas
„entfernen“. Wie auch andere
Vereine, so haben auch wir ein
Problem, Menschen zu finden,
die ehrenamtlich Verantwor-
tung übernehmen. Wir sind alle
gestandene Menschen und hof-
fen so sehr, dass wir Unterstüt-
zung von den Leuten und
Mitgliedern bekommen. Es sind
so viele Dinge, die gemacht wer-
den müssen. Nicht nur die Ver-
anstaltungen, sondern auch die
Reinigung unseres Dorfgemein-
schaftshauses und der Außen-
anlagen, wie Spielplatz, Park-
platz und Streicharbeiten rund
um das Haus. Also werden wir
unsere Aktivitäten verringern
müssen.

Info-Abende oder -Nachmit-
tage (sowie von TenneT, neue
Stromleitung) werden auch im

Dorfgemeinschaftshaus abge-
halten, damit unsere Einwohner
mit als Erstes über den Verlauf
und die Risiken informiert wer-
den.

Im Grunde haben wir es in
Bockhornerfeld wirklich gut mit
unserer Dorfgemeinschaft und
dem Boßelverein. Ein Haus für
alle. 

Auch der Landvolkverein
Grünenkamp/Bockhornerfeld
hat ein zu Hause im Dorfge-
meinschaftshaus gefunden.

Viele Menschen besuchen
dieses Haus und sagen immer
wieder, wie schön das Haus mit
Spielplatz und Bolzplatz gelegen
ist und dass das Haus immer in
einem guten Zustand ist. 

In Bockhornerfeld lebt es sich
gut, gemütlich, ruhig und be-
schaulich.Viele neue Bürger kön-
nen wir verzeichnen und das ist
gut für den Ort. Steht ein Haus
einmal leer, so ist es auch gleich
wieder bewohnt. Viele kaufen
sich eine Immobilie auf dem
Land, wo man gut wohnen kann
und es doch eher preisgünstig
ist.

Ein Leben auf dem Land wün-
schen sich viele Menschen lie-
ber als in den Ballungsgebieten.
Deshalb werden wir immer ver-
suchen, für die Einwohner eine
Dorfgemeinschaft am Leben zu
halten, damit die Älteren, Jünge-
ren und alle anderen ein Zu-
hause haben – das Dorf gemein-
schaftshaus in Bockhornerfeld.

An der B437 · 26345 Bockhorn 
Mo. – Fr.: 9.30 – 18.30 Uhr
Samstag: 9.30 - 18.00 Uhr

www.wohnwelt-von-harten.de
          Tel.: 04453-9793-0 

Der Name, der Ihr Vertrauen verdient. Seit 1922.
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… als Auszubildende/er zur/zum:

Fachverkäufer/in im 
Lebensmittelhandwerk 
(Schwerpunkt Bäckerei)

Bäcker/in

Wir suchen Dich …
Das erwartet Dich:
–  abwechslungsreiche Ausbildung  
–  Einbindung in alle Arbeitsabläufe 
–  selbstständiges Arbeiten
–  handwerkliches Know-How
–  qualifizierte Ausbilder
–  angenehmes Arbeitsumfeld

Beginne eine Ausbildung mit  
persönlichen und beruflichen 
Perspektiven. Wir freuen uns 
auf Deine Bewerbung:

Bäckerei Fröllje
Hauptstraße 68
26345 Bockhorn-Grabstede
info@baeckerei-froellje.de
www.baeckerei-froellje.de  

Ein Bericht von Jörg Mondorf 

Bereits im Mai 2017 besuchte
die CDU-Fraktion den Bauhof
der Gemeinde. Welche vielfälti-
gen Arbeiten und Aufgaben die
Mitarbeiter des Bauhofes zu be-
wältigen und abzuarbeiten
haben, war nicht jedem in die-
sem Umfang bewusst. 

Die CDU Zetel-Neuenburg
dankt den Mitarbeitern des Bau-
hofes daher für ihren stetigen
Einsatz zum Wohle aller, die für
viele schon selbstverständlich
geworden sind.

Bei dem Besuch konnte be-
reits festgestellt werden, dass

Bauhof und meinenhof

aufgrund der gestiegenen An-
zahl an Fahrzeugen und Geräten
die Kapazitätsgrenze der Halle
und der Fläche erreicht ist und
der Bauhof personell, durch die
seit Jahren zunehmenden Aufga-
ben, stark belastet ist. Die Ge-
meinde beabsichtigte seinerzeit
strukturelle Veränderungen, um
zum Beispiel durch Fremdver-
gabe von Arbeitsbereichen den

Bauhof in Teilbereichen zu ent-
lasten und Kosten zu sparen.
Auch wurde die Idee vom Bau
einer größeren Halle bereits ge-
danklich vorbereitet. 

Die angedachten Maßnah-
men wurden seinerzeit bereits
durch einen Antrag der CDU un-
termauert, um die Notwendig-
keit der Veränderungen voran-
zutreiben. Strukturelle Verände-

rungen und Fremdvergabe von
Arbeitsbereichen sind mittler-
weile teilweise erfolgt, eine Ver-
größerung der Arbeits- und
Lagerfläche (Hallenbau) wurde
bislang nicht realisiert. 

Da seinerzeit auch der ma-
rode „Meinenhof“ besichtigt
werden konnte, der nur noch als
Lagerfläche für „alles von allen“
genutzt wird, wurde seitens der
CDU die Veräußerung des Mei-
nenhofs zur Gegenfinanzierung
der Maßnahmen am Bauhof vor-
geschlagen. Leider ist dieser An-
trag wohl in der Schublade
verschwunden, denn er wurde
nicht einmal diskutiert.

finanzierung ermöglicht, um
den Zustand der Straßen in der
Gemeinde langfristig zu verbes-
sern und auf einem guten Ni-
veau zu halten. Die CDU hatte
bereits 2016 einen Antrag zur
Bewertung des Straßenzustan-
des gestellt und legte Mitte
2017 einen Forderungskatalog
im Zusammenhang mit den wie-
derkehrenden Straßenbaubei-
trägen an die Gemeinde vor.

Die Straßenzustandsbewer-
tung ist abgeschlossen und die

Ein Bericht von Jörg Mondorf

Bereits im Mai 2017 hatte die
CDU-Fraktion alle interessier-
ten Bürgerinnen und Bürger
eingeladen, um über die bevor-
stehende Einführung der „Wie-
derkehrenden Straßenausbau-
beiträge“ zu informieren. Durch
die Gesetzesänderung des § 6b
des Niedersächsischen Kommu-
nalabgabengesetzes (NKAG)
wird eine andere, weniger belas-
tende Möglichkeit der Straßen-

Wiederkehrende Straßenbaubeiträge

es soll jetzt „gerechter“ werden!
Straßen sind entsprechend ein-
geteilt. Mittlerweile liegt allen
Ratsmitgliedern auch ein Ent-
wurf für die neue Straßenaus-
bausatzung unter Berücksichti-
gung der neuen „wiederkehren-
den Straßenausbaubeiträge“ vor.

Die verstrichene Zeit bis zu
diesem Entwurf ist nachvoll-
ziehbar und gerechtfertigt, da
wir in Niedersachsen zu einer
Mustergemeinde gehören, also
den Vorstoß in Niedersachsen
wagen, der in einigen Bundes-

ländern seit Jahren bereits Usus
ist. Es sind somit alle rechtlichen
Umstände genauestens auszu-
loten, um eine rechtliche nicht
angreifbare Satzung zu schaf-
fen. Wir sind auf einem guten
Weg. In den nächsten Wochen
werden Feinjustierungen an der
Satzung vorgenommen, bevor
sie durch den Rat verabschiedet
wird und letztendlich in Kraft
tritt. Dann endlich, können wir
unsere Straßen wieder „anfas-
sen“. Wir werden berichten …




